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深中通道明年動工
料半小時可直達

香港文匯報訊（記者鍾俊峰廣州報道）坊間
期盼6年的深(圳)中(山)通道終於確認要在2015年
開工建設了。根據廣東省政府前日下發的《推進
珠三角一體化2014至2015年工作要點》，明年
將開工建設深中通道，預計2020年建成，通車
後，從深圳到中山的交通時間也將從現在的兩個
小時縮短到30分鐘。
據了解，深中通道其實是一座大橋，歷時6年

才完成前期立項調研。工程預計全長約24公里，
由東向西跨越珠江水域，直接連通深圳和中山兩
市。深中通道北距虎門大橋約30公里，南距港珠
澳大橋約35公里，與多條高速對接。
該通道並將成為連接前海、南沙、橫琴三個國

家級新區和翠亨省級新區的交通紐帶，也成為連
接「深莞惠(深圳、東莞、惠州)」與「珠中江(珠
海、中山、江門)」兩大經濟圈的唯一直連通道。

中山大學發現滅癌病毒
香港文匯報訊（記者胡若璋廣州報道）中山大

學中山醫學院顏光美團隊，歷經多年潛心研究，
近日終於從海南島分離得到一種名為M1的天然
病毒。據悉，M1病毒能選擇性地感染並殺死包
括肝癌、結直腸癌、膀胱癌、黑色素瘤在內的多
種癌細胞，而對正常細胞無毒副作用。整體動物
模型證明，M1病毒「像長了眼睛一樣準確找到
腫瘤組織並將其殺滅」，且不會對正常細胞造成
影響。M1的發現和研究，意味安全有效地治
癒癌症成為可能，它有望成為攻克人類癌症的新
武器。

粵警跨省抓獲涉槍疑犯

香港文匯報訊 據中新社報道，廣東警方昨日
對外通報其「藍箭2」行動打擊涉槍犯罪情況。9
月11日至16日，警方以廣東為主戰場，同時在廣
西、湖北等29個省區市，抓獲涉槍違法犯罪嫌疑
人313名，繳獲槍支222支、子彈8萬多發，槍支
零部件4萬多件。
廣東省公安廳刑偵局局長林偉雄稱，截至9月

25日，該省警方今年已破涉槍案2241起，同比上
升221%。

國新辦國新辦：：逾兩億中國人未脫貧逾兩億中國人未脫貧
1010月月1717日定為扶貧日日定為扶貧日 專家倡產業轉移專家倡產業轉移「「造血造血」」

據介紹，中國扶貧標準由改革開放之初的農民年人均
純收入206元（人民幣）上升到2010年不變價2300

元，提高了十餘倍，每年扶貧標準不變價還在根據各種因
素不斷調整。鄭文凱表示，自國家於2011年採用新標準
後，僅3年時間，中國就減少了近4000萬貧困人口，貧困
發生率由12.7%下降到8.5%。在政府主導，企事業單位和
各類社會組織的幫扶下，改革開放三十多年來，中國共有
超6億人擺脫貧困，在國際上也享有不錯的口碑。

全面建成小康社會短板
據鄭文凱介紹，中國貧困程度還較深，一些貧困地

區還面臨吃水、行路、用電、上學、就醫、貸款等
諸多困難，而大部分貧困人口則集中分佈在生產生活
條件比較差、自然災害多、基礎設施落後的連片特困
地區。
他說，「這些地方的貧困問題是我們難啃的硬骨頭，
是我們到2020年全面建成小康社會的短板，必須結合各
方面力量，齊心協力打一場新的扶貧攻堅戰。」

專家盼扶貧範圍擴至城市
中國扶貧開發協會副會長林嘉騋向本報記者表示，扶

貧切忌「等靠要」，絕不能單單依靠政府財政解決，扶

貧應該實現戰略轉移，從輸血式扶貧到造血式扶貧，從
救災式扶貧到產業化扶貧。他認為，光靠政府撥款是遠
遠不夠的，應該趁產業結構調整的機會，將東部沿海的
勞動密集型或資源密集型產業轉移到中西部，並利用國
家有限的資金，動員社會各方面的力量，培養地方上的
造血能力，從而解決貧困地區農民工的就業問題。他
說，「有社保又有工資，既能夠穩定人心，還能解決留
守兒童和孤寡老人問題。」
對於目前國務院扶貧辦只負責農村扶貧的情況，林嘉

騋建議，扶貧辦應結合新型城鎮化建設的有關要求，擴
大扶貧範圍到城市貧民。

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道） 國務院扶貧辦副主任鄭文凱昨日在國新辦記者會上透

露，參考國際標準，至去年底中國農村貧困人口仍超過2億，按照國家標準則有8249萬人。

專家建議，國家扶貧辦應擴大扶貧範圍，囊括城市貧民。據介紹，自今年起，中國將每年的10

月17日設立為「扶貧日」，國務院將在首個扶貧日舉辦社會扶貧電視電話會議等系列活動。

廣交會嚴防伊波拉登革熱
香港文匯報訊（記者古寧廣州報道）第116屆廣交會今日

(15日)在廣州琶洲展館揭幕。廣交會新聞發言人劉建軍昨日
稱，本屆廣交會將加強與廣東省、廣州市政府衛生部門的溝
通協商，做好疫情風險研判和應急處置預案，及時監測人員
健康狀況。
他表示，廣交會將開展伊波拉和登革熱防控宣傳，將針對境

外客商尤其西非地區客商發放英法文的衛生宣傳資料，並做好

涉疫情國家客商個人信息收集。同時，全面檢測廣交會場館現
有體溫測量設備，並將其置於場館出入口通道以備使用。
廣交會期間預計將有近20萬境外採購商與會。除了伊波拉

出血熱疫情防控以外，目前廣東登革熱病例目前突破3萬
人，但病例增幅有所減緩。劉建軍稱，廣交會期間成立衛生
保障辦公室，配合省市衛生部門，在疫情聯控聯防機制下，
落實防控措施。
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挺陸生納健保 馬：不能歧視
「教育部」盼擴招生 緩少子化衝擊

台「立法院」社福及衛環委員會日前併案審
查「全民健康保險法」第9條、第10條及

第27條修正草案，討論陸生納健保議題，但朝野
「立委」持不同意見，民進黨及親民黨認為非台
灣人應全額負擔。國民黨部分委員主張維持部分
負擔，但也有「立委」認為應全額自付。
馬英九表示，兩岸要永續和平，一定要從年

輕人開始，從小建立觀念，養成長期的想法。馬
英九也提到，大陸學生來台，沒有健保，最近民
進黨也鬆口願意支持，但希望不要由當局補助；
馬英九說，現在海外學生、僑生都有健保，都是
當局補助，不能因為陸生就歧視，「這是不公平
也不聰明的政策」。

陸方盼台多照顧陸生權益
馬英九說，開放大陸學生來台，可以和台灣學生交朋
友、相互競爭，這是促進兩岸長期和平的重要手段。
台灣「教育部次長」陳德華昨日出席2014海峽兩岸大

學校長論壇時表示，為推動兩岸教育交流，該部盼擴大陸
生招生規模，例如增加招生總額、招生省市範圍等，讓更
多陸生有機會來台就讀，減少少子化對台灣高教的衝擊。

陳德華表示，目前陸生每年總量上限可達大學總量的
2%，約5000人，現在還未達上限，台「教育部」希望
能招滿到上限，減少少子化對高教的衝擊，未來希望擴
大招生省市範圍，目前已有鎖定目標，正和陸方討論尋
求共識。
大陸教育部前副部長吳啟迪在論壇上表示，大陸高校

鼓勵台生就讀的條件不斷改善，除了同等收費、專項補
貼，不少學校也設立台灣學生獎學金，只要台灣生學測

成績達到頂標即可免費入學，相當有吸引力。
吳啟迪表示，增加開放省市赴台念大學是趨勢，但不

可能一下子全面開放，陸方同時希望台灣多照顧陸生權
益，例如比照在陸台生，享有醫療保障。希望未來兩岸
簽署教育交流協議，促進兩岸高教交流機制化，也希望
推動全面學歷互認，為學生就學就業提供更好條件，同
時深化高教領域交流合作，為兩岸經濟社會發展提供人
才支援。

香港文匯報訊 據中央社及中通社報

道，馬英九昨日表示，海外學生、僑生

來台唸書都有健保、都是台當局補助，

不能因大陸學生而歧視，這是不公平也

不聰明的政策。

黑心油重創 食品業損失124億
香港文匯報訊 據中通社報道，黑心油風暴持
續延燒，全台食品產業飽受衝擊，台「經濟部
長」杜紫軍昨日赴「立法院」備詢時表示，受食
安風暴衝擊，預估今年食品業整體營業額會減少
達124億元(新台幣，下同)(約31.6億港元)。
杜紫軍指出，依照「經濟部」評估，台灣食

品業目前仍以內需為主、外銷為輔，因此，估
計今年食品業整體營業額會減少達124億元，
其中島內衝擊最嚴重，估計減少約102億元(約
26億港元)；至於外銷影響預估約10億至20億
元(約2.5億至5億港元)，金額不大，但是對商
譽影響較大。

江宜樺就食安向民眾致歉
「行政院長」江宜樺昨日在「立法院」表

示，願就當局過去沒做好食品安全工作造成困
擾，一肩概括承受向民眾致歉，並承諾行政團
隊會竭盡所能，不會包庇廠商。
據聯合新聞網報道，全台抵制頂新風暴擴

大，「產發局」指出，島內大賣場包括家樂
福、頂好等，以及四大便利商店：全家、
7-11、萊爾富與OK都表示從昨日起停止頂新
旗下產品的促銷、推廣，原有販賣產品也不增
加新品項。
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香港文匯
報訊（記者
葉臻瑜 廈門
報道）前海
基會會長、
台灣三三會
董事長江丙
坤昨日受邀
為廈門兩活
動站台。年
屆83歲的他
行程滿檔亦
擠出時間同
福建台商座
談，為倒數計時的九合一選舉催票。
江丙坤力挺「九二共識」，稱「沒有

九二共識就沒有海基會和海協會的平
台，亦沒有兩岸兩會的18項協議，更沒
有台商的權益保障可言。」他希望台商
感受到兩岸和平帶來的益處，屆時回島
內投下關鍵一票。

對服貿協議擱淺感憂心
「九合一」選舉作為2016大選的前哨

戰，江丙坤坦言，基於目前種種因素，
藍軍勢必面臨苦戰，包括台北、台中兩
大最重要的選區。「我今年剛剛有一位
小孫女出世，因此我更希望每一個家庭
都能享受安居樂業，習近平總書記說他
的中國夢是中華民族偉大復興，我也有
我的台灣夢，那就是大家安居樂業」。
談到服貿協議遭到擱淺時，江丙坤表示
有點急和憂心。他直言，擱淺主要問題
在台灣。兩岸經濟合作框架協議（即
ECFA），不但是避免台灣被邊緣化，也
讓台灣所有的出口可享受免稅的待遇。但
現在台灣有些人不管這個協議是好是壞都
反對它，「這種不好的一種現象，只會影
響台灣的繼續向前發展。」

香港文匯報訊 據今
日新聞網報道，台
「衛福部食品藥物管
理署」昨日公布最新
一波邊境查驗不合格
食品名單，其中桃園
縣定碁公司自大陸進
口、重達4.3噸的「中
華絨螯蟹」檢出氯霉
素0.03ppm不符規定，
已全數銷毀，未流入
市面。這也是今年入秋以來首批被檢出禁藥的大陸大閘蟹。
早在9月底，就有台灣進口業者向媒體爆料，指該批獲大陸發

出合格證明的大閘蟹在海關被驗出禁藥，引發軒然大波。

陸大閘蟹含禁藥 4.3噸全銷毀
■■有民眾要求檢方查封味全前董有民眾要求檢方查封味全前董
事長魏應充的房產事長魏應充的房產。。 中央社中央社

■「食藥署」檢出的部分大閘蟹。
網上圖片

■馬英九此前與陸生交流，
耹聽其訴求。 資料圖片

■江丙坤在廈門。
葉臻瑜攝

■大陸教育部前副部長吳啟
迪。 中央社


